



Presentación

En este número de la revista hemos querido mantener una línea de pluralidad y de equilibrio entre las colaboraciones de aquellos que de una u otra manera pertenecen en primer lugar al programa de postgrado que depende de del Departamento de Ciencia Política; en segundo término a todos aquellos que están vinculados a programas de nuestra Facultad o de la sede Medellín. Finalmente a docentes e investigadores de universidades de la ciudad, entre las cuales se destaca, por razones que resultan casi obvias, la Universidad de Antioquia.

Y es precisamente con un trabajo de los docentes e investigadores de esta universidad que abrimos la presente edición. Los profesores John Fredy Bedoya Marulanda y Carolina Botero Tobón los responsables de un trabajo bastante serio sobre el comportamiento de los partidos políticos en la compleja y por consiguiente conflictiva región antioqueña. Este tema, a pesar de la importancia que tiene y del papel estratégico que significa Urabá desde la perspectiva geopolítica, no ha sido estudiada con la frecuencia e intensidad que amerita. Pues bien, aquí presentamos este texto para su lectura y discusión.

Presentamos a continuación el trabajo de un egresado nuestro: Néstor Julián Restrepo E. Él nos trae un texto sobre la judicialización de la política. Este tema que es de indiscutible actualidad en la política colombiana contemporánea le permite al autor un examen sobre las relaciones entre los actores del poder, que cuentan con el protagonismo – no siempre afortunado – del Presidente de la Republica y las altas cortes.

Un planteamiento que puede y debe ser propuesto en la discusión sobre los asuntos políticos es el que tiene que ver con el carácter argumentativo de las prácticas políticas. En esta perspectiva está escrito en el trabajo de la estudiante de la Maestría en Estudios Políticos Jasbilleidy Pirazán García y Sandra Yaneth Ríos Gallego, estudiante de la Maestría en Estudios Urbano Regionales de esta misma universidad. Soportándose en el aporte fundamental de Frank Fischer, las autoras describen las características e implicaciones que tiene este enfoque en el terreno específico de las Políticas Publicas.

Marco Fidel Agudelo Cano y Olga Lucia Zapata, profesora de la Facultad de Derecho de la UDEA, ella estudiante de la maestría en Estudios Políticos de esta universidad, el colaboran con un tema que sin duda alguna reviste importancia aun para el mas lelo de los colombianos: las estrategias anticorrupción y el papel de los ciudadanos en ellas. En un país como Colombia, con déficit creciente de ciudadanía; es decir, de participación activa de los ciudadanos, este tema resulta de indiscutible importancia y significación.

El Politólogo y Especialista en Gestión Ambiental de esta universidad Nicolás González Builes, participa con un tema que resultante inquietante por su actualidad: el papel de las redes sociales en la formulación, aplicación y control de las políticas públicas. Con constantes y complejos desplazamientos que están sucediéndose en los escenarios propios de la política, que hacen aparecer a la plaza pública como algo propio de un pasado irrecuperable, este es un debate urgente y necesario.

Los colombianos hemos tenido desde el comienzo mismo de nuestra historia unas formas de violencia que sin duda alguna rayan de lo demencial. Una de las formas más recurrentes ha sido la violencia partidista. El texto de Oscar Javier Zapata que trabaja sobre los hechos que constituyeron a la división conservadora de comienzos de la década de los años cincuenta, constituye un aporte importante para la comprensión parcial de esta violencia partidista.

El trabajo del Arquitecto y Magister en Estética Sebastián Muñoz Castrillón sobre la organización de las ciudades que como él bien lo señala se fundamenta en estructuras sociales en movimiento constante, constituye una buena reflexión sobre ese escenario ciudadano que no solo crece espectacularmente, sino que cada se hace más complejo.

Cerramos con un trabajo del Magister en Historia de la U.N. Juan David Arias Calle sobre la relación entre la política y la religión en la obra de Fernando Pessoa. Somos conscientes de su carácter inquietante y provocador. Por eso está aquí y por la misma razón invitamos a su lectura.

Raúl Alberto Botero Torres

Director